

NOTICIERO DE SORIA

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL F. RIOJA

SE FUNDÓ ESTE PERIÓDICO
En 1888.

SORIA.—SABADO 16 DE ENERO DE 1909.

EL NÚMERO DE HOY ES
El 2.223.

Los abonos de suscripciones y anuncios, en la Administración de este periódico. Collado, 42, bajo.

CHOCOLATES ESPECIALES DE JOAQUÍN ORÚS ZARAGOZA

Marca escudo de la Virgen del Carmen.
La casa de más producción de Aragón y la única que elabora sus chocolates a la vista del público y prueba así que no hay otro más rico ni mejor elaborado.
Premiados en París y Londres con las mayores recompensas.—Gran diploma de Honor.—Cruz de Mérito y medallas de Oro.
FABRICA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD
DEPÓSITO EXCLUSIVO PARA LA VENTA: ALMACÉN DE COLONIALES
DUN PEDRO LLORENTE.—Collado, 21 y Paza de Hena, 15.—SORIA

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

A OBRAS Y PERIÓDICOS

Librería de P. Rioja.—Soportales del Collado, 42, SORIA.

IMPORTANTE.

La administración de este periódico, ruega encarecidamente a aquellos señores suscriptores de Noticiero de Soria que tienen en descubierto sus abonos, los satisfagan y manifiesten a la vez si han de continuar con la suscripción por el año actual, rogándoles en uno y otro caso lo avisen lo antes posible.

Gabinete Médico Quirúrgico DEL LICENCIADO

HERNANDO DE LA CRUZ

Ex-interno de los Hospitales de Madrid, Miembro Titular de varios Congresos, dedicado a las especialidades de Cirugía general operatoria, enfermedades de mujeres y de los niños.

VINUESA (Soria.) 10.

Para el completo desarrollo, fuera de Soria, de un negocio de gran porvenir y muchas utilidades, se necesita socio con capital. Para informes, en la imprenta de este periódico donde se indicará la anunciante.

Quinta de 1909.

Centro de redenciones militares a cargo de don Antonio Boixaróu, de Guadalajara, fundado el año 1880, al amparo de toda legalidad y sometido a la resolución del Ministro de Fomento por la nueva Ley de Seguros.

Por 825 pesetas en un plazo, y 850 en dos, pueden redimirse los mozos que antes del sorteo se inscriban en este Centro, el más antiguo y acreditado de cuantos se dedican a estas operaciones y el que más seguridad ofrece a sus contratados, cual lo demuestra el llevar pagado por redenciones de mozos la cuantiosa suma de 17 millones 383.500 pesetas.

Para contratar y más detalles dirijanse a la Dirección del Centro ó al representante en Soria D. JUAN APARICIO GIL, Procurador, Plaza de la Leña número 4.

España y la Argentina.

La Prensa de Buenos Aires bajo el epígrafe «La Argentina y España» dice que el Senado de la nación se ha adelantado a incorporar en el proyecto de ley para celebrar el centenario de Mayo, un artículo disponiendo que en dicha capital se erija un monumento dedicado a España.

El artículo, que será sancionado por la Cámara de diputados, desde que la modificación mejorará la idea del proyecto primitivo, comprende la segunda parte y la complementación de una gran obra que ya había sido iniciada por la colectividad española residente en aquella nación, y que dedica a nuestro progreso nobles y grandes esfuerzos.

En efecto, la erección del monumento que España por intermedio de sus hijos dedicará en homenaje a la Argentina, era una parte del poema de la fraternidad cantado por el alma de los pueblos.

Grandiosa como era esa parte, sus-

ceptible de ser considerada como obra completa, no era, empero, sino lo que hemos dicho.

La segunda estrofa correspondiente a la Argentina, y el Senado de la nación lo ha hecho en un momento de clara inspiración.

Las dos obras integran una sola idea grandiosa de amor, de recuerdos de sacrificios, de abnegaciones, de pasiones intensas, y a través de las edades y de las contingencias de la vida española y argentina, dicen en el mismo lenguaje secular, la misma bellísima frase: fraternidad perpetua.

Ahondando en los secretos de los tiempos, buscando la huella de afectos tan profundos, perdurables a través de días sombríos y terribles iracundias, la sencilla filosofía llega a la fuente y encuentra en ella a la familia. Es un homenaje, entonces, que los dos pueblos rinden al hogar común, a la familia fundadora que para sus tristezas como para sus glorias tuvo el verbo del mismo lenguaje, resplandeciente como la espada de sus héroes, firme, generoso y santo como el corazón de los ciudadanos.

Podemos realmente sentirnos mutuamente satisfechos y honrados en las propias obras y con la frente alta con la divisa de las fortalezas morales, invencibles en el estadio de las razas, saludar alborzados a días presentes y futuros, manteniendo nuestras manos unidas como símbolo del primitivo hogar común.

Hombres y pueblos que así se saludan, se reconocen y honran, pueden marchar tranquilos a sus destinos; seguros de encontrarse en los puntos clásicos donde culminan las virtudes tradicionales.

Ahora solo falta que los hombres encargados con la delicada representación acierten en el carácter emblemático de las dos piezas monumentales de ese poema inmortal. Los españoles han dedicado esa parte delicadísima de la ejecución a tres artistas que condensan casi toda la gloria artística actual de su nación.

Los argentinos no han alcanzado aún la altura de esos florecimientos del ingenio propio; pero pueden inspirar con sus recuerdos, con su historia, con sus palpitaciones del alma a quienes den representación a la idea concebida. Indudablemente, es una misión grave, que representa tantos peligros como honores, y por eso hemos de recomendar a los miembros del Gobierno un estudio de honda reflexión.

Los españoles miran las representaciones de «la nueva y gloriosa nación» inspirándose en ese alto y sereno credo de nuestra Constitución con que se inicia la consagración de nuestros derechos y garantías. ¿Nosotros qué haremos? Complementar la gloriosa idea, honrar a la nación que en su historia no sólo tiene los grandes capitanes, sino la generosa y altiva sangre familiar que regó los campos donde nacieron nuestros hogares.

Hemos dicho que ningún pueblo

ha escrito hasta ahora una página más bella en los anales humanos. ¡Honor entonces para España y la Argentina, que así exaltan el hogar!

Pobretería nacional.

Estamos en plena epidemia de suscripciones, una manera colectiva de pedir, un procedimiento de pordiosar, en fin, una tendencia lamentable de invencible pobreza.

Ocurre eso cuando no se sabe, no se quiere ó no se puede producir, ó sea cuando el trabajo individual y colectivo es un manantial agotado, una fuente extinguida.

Aquí, en esta tierra de vagos y de paseantes, todos los problemas se resuelven pidiendo al prójimo su óbolo, unas veces de caridad, otras de egoísmo.

Las suscripciones públicas tienen que envolver algún estímulo de interés personal eso que los pescadores de oficio llaman cebo, indispensable para picar en el anzuelo.

Y ya está dicho; las suscripciones supraindicadas, no son otra cosa que un anzuelo para pescar incautos, ó sea, peces que, creyendo resolver su problema propio sólo resuelven el ajeno.

El problema de la mendicidad callejera se pretende resolver mediante suscripciones voluntarias, que sirven para sostener oficinas y empleados, no para quitar de la vía pública los pobres, cada vez más numerosos y apremiantes.

Otros problemas tan molestos como ese también se resolverán del mismo modo, con saca ó socaños que ningún beneficio reportan al individuo, pero que hacen el caldo gordo a los colectivos.

Por doquier se tiende la vista se descubren suscripciones que abundan tanto los cinematógrafos, y es claro, como son tantas, se hacen la competencia las unas a las otras y concluyen por ofrecer gangas a los suscriptores, como los chocolates con sorpresa ó las cajas de bombones y caramelos con regalo.

Hay que atraer parroquia, es preciso conquistar al cliente, ó sea al suscriptor, y para que no se le vaya a la tienda ó a la suscripción de enfrente, hay necesidad de atraparlos con alguna cosa que le decida a picar el anzuelo; ya sea una participación en la lotería, ó un vale para que el sastre le haga un gabán, ó el fotógrafo un retrato; ó el editor responsable, un libro de cuentos ó de chismes, ó, en último término, de cocina.

Huelga decir que cuando hay tantas suscripciones públicas y particulares será porque no son gravosas, antes al contrario, reproductivas, porque para ser arbitrario y no ganar nada, más vale ser paseante sin responsabilidad; de modo, que piadosamente pensando, es lógico presumir que no pierden el tiempo, ni mucho menos, los organizadores de tantas combinas.

Cada cual tiene su manera de matar pulgas y no a todos les agrada someterse al apóstrofe bíblico de garar el pan con el sudor del rostro propio; pues hay muchos, demasiados quizás, que prefieren ganarlo, si así puede decirse, con el sudor ajeno, lo cual, indudablemente, resulta más cómodo, más fresco, aun cuando en realidad sea menos evangélico.

La cuestión es acostumbrarse y tomar eso de las suscripciones con cierta filosofía, de igual modo que se toma la invasión de una epidemia ó la celebración de un eclipse. Son cosas inevitables, cuya influencia, provechosa ó nefasta, alcanza a todos y no está en la voluntad de uno el evitar. Y... ¡ande el movimiento!

Abel Imart.

Exposición valenciana

(Del 1.º de Mayo al 31 de Julio de 1909.)

Va a ser esta para todos una sorpresa. El Levante es la región de España más adelantada en agricultura; eso es sabido de todos. Pero lo que la mayoría de las gentes ignoran, es que en Valencia y en toda la región hay una industria floreciente, que sin ser tan importante como la de Cataluña y Vizcaya, lo es también muchísimo, y de ello se convencerán los miles de forasteros, que verán en la Exposición valenciana, lo que se produce en muebles, abanicos, hierro, maquinaria, tegidos de lana, seda y algodón, papelería de todas clases, especialmente de fumar, cerámica y otros mil artículos, que ponen de manifiesto los crecientes adelantos de todas las industrias, en el reino de Valencia.

Si en agricultura y en industria va a ser notable esta Exposición, tanto ó más lo será en el ramo de Bellas Artes, puesto que Valencia es la comarca española en donde hay mayor número de geniales pintores y escultores de toda España.

La Exposición se celebrará en un inmenso perímetro de 140.000 metros cuadrados.

Los pueblos más altos de Europa.

La región europea donde se encuentran las casas más elevadas del mundo en Suiza según las últimas estadísticas hay allí más de doce mil personas que viven a más de 1.400 metros de elevación, y más de 4.000 individuos que residen en alturas superiores a 1.800 metros. Los pueblos más altos se encuentran en los Grisones, donde más de la mitad de los habitantes viven a unos 1.000 metros sobre el nivel del mar. La aldea que se encuentra a mayor elevación es Juriff, que cuenta con 24 habitantes y se halla a 2.133 metros sobre el mar. Sigue metros sobre el mar. Sigue después Findelén, en el Valais a 2.075 metros y luego Chadolin en el mismo cantón, a 1.936 metros y con 123 habitantes.

A excepción de Findelén, estas aldeas están habitadas todo el año. Mucho más arriba que cualquiera de ellas, en los Alpes de Lona, en Eringenthal, hay algunas chozas de pastores situadas a 2.635 metros y que sólo se habitan en verano.

De todo un poco.

Ejemplos históricos.

De heroísmo:

Habiendo vaticinado el oráculo que en la lucha de los Heracitas contra los Jonios vencería el ejército cuyo jefe pereciese en el combate, Codro, rey de los Atenieses, usando de una estratagemas para morir, como murió, aseguró a los suyos la victoria.

De oportuna serenidad.

Cae Aníbal del caballo, y al advertir que sus soldados lo tomaban a mal agüero, abrazó la tierra y exclamó: «No te escaparas, conquista, porque ya te tengo en mis brazos». Lo mismo dijo, en igual circunstancia, Guillermo el conquistador de Inglaterra.

Volada la pólvora de los españoles en la batalla de Cerinola, desmayaron con razón, si el Gran Capitán no les dijera: «Buen ánimo, soldados; feliz anuncio, amigos, que estas son las luminarias de la victoria».

Cuando Vasco de Gama, llegado a las costas de Cambaya, notó un gran temblor de tierra que fue hasta el mar y las tropas participaban, para animar a estas dijo: «Buen pronóstico, camaradas, pues hasta el mar de Cambaya tiembla por nuestra venida».

De piedad:

Sentenciado a muerte en Toledo un anciano platero por don Pedro el Cruel, se ofreció un hijo a sufrir el castigo en lugar de su padre y lo sufrió!

De fidelidad amorosa y caballeresca:

Cae un mar noble en poder de Narváez, gobernador cristiano de Antequera, y llora, no por ser prisionero, sino por no poder acudir a la cita que para la primera noche le diera su querida. Concédele Narváez libertad para cumplir la cita, bajo palabra de regresar a la prisión; y no solo observa el moro esta orden, sino que le dijo su querida: «Írás

pues quien te quier libre, te quiere prisionero.» En efecto, le acompaña ésta llevando todas sus joyas, y ambos se presentaron en Antequera. Premia el gobernador tanta fidelidad, permitiendo que allí se casen los amantes, y les restituye la libertad.

Chascarrillos.

Llegó un gallego a una barbería, y después que le afeitaron preguntó al maestro:

—¿Cuánto debo?

—Veinte céntimos.

—¿Cuánto?

—Veinte céntimos.

—Non le doy más que diez.

—No puede ser.

—¿Quiere quince?

—Lléveme el demonio si le doy más y va bien pagado.

—No es menos de veinte.

—Allá va, pero, pues me lleva tan caro beberme el caldo.

Y se debió el agua con que le habían afeitado.

—Pequeño, nos vamos a misa; lávate esa cara.

—Padre ¿pa qué? si me la ha lamido la perra.

SUCESOS

ESPAÑA

Un crimen.

En el barrio de Vergara Ayuntamiento de Amurrio, (Vitoria) vivía Manuel Barrio y Echevarría, de cuarenta años, casado, natural de Eibar, y de oficio paraguero ambulante.

Su yerno José Valdés Echevarría, de veinte años, natural de Tolosa (Francia) y cesterero de oficio, tenía de antiguo resentimientos con el primero.

Por esta causa constantemente sostenían la noche del día 10 Jose esperó a su suegro a que se dirigiera a su casa escondido en unas matas.

Al pasar le disparó un tiro de revólver. Resultó herido en el vientre, y a consecuencia de las heridas falleció a las dos horas.

El agresor escondió el revólver entre unas matas.

EXTRANJERO

La cabeza de Ben-Selimán.

Dicen de Tanger que llegan de Fez informes relativos a un suceso macabro que al ser allí conocido, ha causado general y muy triste impresión.

Esas referencias, que parecen ser autorizadas y que publicamos, aunque sólo sea a título de información, cuentan que mientras se celebraba la festividad de la última Pascua musulmana, es decir, hace pocos días, unos cuantos moros desconocidos se personaron en el lugar donde descansan los restos de Ben Selimán, primer ministro que fué del destronado Sultán Abdelaziz.

Amparados por la oscuridad de la noche y la soledad que reinaba en el sitio de referencia, los moros mencionados procedieron a desenterrar el cadáver.

Cuando lo hubieron conseguido, a pocos pasos de la misma sepultura separaron la cabeza del tronco y dejando abandonado el resto del esqueleto llevaron la cabeza.

Siempre guardando absoluto sigilo, llegaron a una de las puertas de Fez, donde dejaron colgada la cabeza de Ben Selimán. Cuando, al amanecer, vieron los habitantes de la ciudad el terrible trofeo, quedaron consternados.

Todavía fué mayor la impresión de las gentes al apercibirse del texto de un pasquín hallado junto a la cabeza de Ben Selimán por los emisarios de Muley Hafid, que mandados por su señor acudieron a retirar el despojo.

Decía el pasquín que los que acababan de realizar la terrible hazaña de que era muestra el hallazgo, habíanse conducido de este modo por considerar que tal era el fin merecido en vida, merced a su conducta, por el primer ministro del anterior Sultán, a quien, según los desconocidos violadores del sepulcro, no se le debió permitir la muerte natural; antes bien, la justicia imperiales debieron decapitarlo.

Tal muerte merecía—sigue el pasquín—el ministro traidor que puso la vida de su patria en manos de los franceses.

Y aun añadía, á modo de amenaza, que el ser conocida en Fez produjo general estupor.

«Todos cuantos musulmanes constituidos en autoridad dejaron de defender la integridad de Marruecos, han debido correr la misma suerte por nosotros impuesta al cadáver de Ben Selimán, ya que no nos fué posible imponérsela en vida. Y de hecho la correrán. ¡Por el santo nombre de Alah lo juramos!»

A la población ha impresionado grandemente lo sucedido, no sólo por las terribles circunstancias de la decapitación del cadáver de Ben Selimán, sino también porque las manifestaciones hechas en el pasquin referido dan á entender que se avecina un período de sangrientas venganzas que se proponen ejercer fanáticos moros contrarios en absoluto á la intrusión del elemento extranjero.

También en Tánger, sobre todo entre el elemento musulmán, ha producido muy deplorable efecto la relación de la escena maestra que en Fez se desarrolló.

Un robo importante.

Comunican de Méjico que un conocido joyero de aquella capital ha sido víctima de una estafa por valor de 30.000 pesos.

El dependiente de un conocido hombre de negocios en esta plaza se presentó en la joyería, y mediante un pagaré de su principal, le fueron entregadas joyas por valor de 30.000 pesos, que fueron á manos de una conocida artista de teatro.

Al hacerse efectivo el pago del documento, resultó que la firma era falsa y que el dependiente en cuestión hacía varios días que había desaparecido, embarcándose para España, de donde es natural.

Asesinada á bordo

Comunican de Marsella que días pasados se embarcó á bordo del «Portugal» Mme. Salib-Bey-Claudine, esposa del inspector jefe de Correos de Egipto.

Había realizado su viaje á Europa para dejar á sus hijos en un colegio de Inglaterra, pasando después seguidamente por París.

Su esposo, retenido por las ocupaciones de su cargo, no la pudo acompañarla, lamentando el que tuviese que hacer el viaje de regreso sola.

Madame Salib-Bey-Claudine se embarcó en ésta, telegrafando á su marido la fecha en que llegaría.

El inspector de Correos proponía ir á Alemania para reunirse allí con ella.

La travesía á bordo del «Portugal» comenzó feliz, viéndose á Mme. Claudine alegre y satisfecha.

nas que la conocían y otras que, enteradas de la posición que su marido ocupaba en Egipto, la hicieron objeto de su estima y distinción.

A bordo del «Portugal» viajaba un sujeto cuyas maneras afectuosas y agradables, su conversación amena y su trato galante hicieron pronto contraer amistades con esa franqueza y confianza que da la vida de á bordo.

El pasajero mostró cierta predilección por la señora del inspector de Correos, y muchas veces víoseles juntos sobre cubierta, hablando, con los codos apoyados en la barandilla.

Ella hablaba de su marido y de sus hijos, mostrándose satisfecha de haberlos dejado en Inglaterra, donde adquirirían una educación esmerada.

El, por su parte, hablaba de sus viajes por todo el mundo, narraba episodios y aventuras y afectaba el aire de un señor rico y aburrido que viajaba para distraerse, sin reparar en gastos, con tal de hallar distracción.

En la conversación, llevada hábilmente por el viajero, se trató de dinero y fortuna, confesando madame Claudine que ella llevaba consigo una fuerte cantidad, además de algunas alhajas de bastante valor.

«En tierra he pasado algunos sustos—dijo ella,—pues temía que me robaran.

«Oh, allí es cosa fácil—replicó el pasajero.—Ahora, aquí, ya es cosa distinta, pues en los barcos no hay ladrones.

«Sí, aquí ya estoy tranquila.

El viaje continuó tranquilo y placentero.

Una mañana, la puerta del camarote donde viajaba Mad. Salib-Bey-Claudine permaneció cerrada, extrañando á los camareros de servicio, pues la señora del inspector de Correos gustaba de madrugar, por agradecerle el aire del mar en las primeras horas de la mañana.

Temiendo que se hallara enferma, penetraron en su camarote, y el espectáculo que á su vista se ofreció fué terrible.

Sobre la cama hallábase la viajera, presentando tan terrible herida en la garganta que la cabeza quedaba casi separada del tronco.

Las ropas se hallaban teñidas de sangre, y los pocos muebles que en el camarote había estaban desarreglados.

Una maleta y un saco de viaje presentaban señales de haber sido fracturados.

En uno de los lados del saco se veían

varias cuchilladas como si el asesino hubiera tratado de cortarle para sacar su contenido.

La emoción que esta escena produjo á bordo fué extraordinaria.

El capitán del barco interrogó á todo el personal de camareros y servidores, sin que nadie pudiera suministrarle el más pequeño dato.

El barco llegó á Alejandría y después de prohibir el capitán que nadie saltara á tierra, dióse aviso al cónsul de Francia, el cual, acompañado de algunas autoridades, pasó á bordo del «Portugal.»

Allí fueron interrogados todos los pasajeros, quedando plenamente demostrada su inocencia.

Únicamente el pasajero misterioso, que había procurado entablar relaciones con la víctima, despertó sospechas en el cónsul, el cual hizo que le prendieran.

Del registro practicado en el equipaje de la muerta, se comprobó que el robo había sido el móvil del crimen.

Los pasajeros del «Portugal» se muestran horrorizados ante el crimen cometido junto á ellos.

Penalta de Navarra, Enero 1908.

«Mi hija Isabel (de 5 años) quedó reducida á esqueleto á consecuencia de unas

FIEBRES

infecciosas que contraí y ya había perdido toda esperanza de su curación. En esta situación crítica, le di á Isabel la Emulsión SCOTT, cuyos buenos efectos se dejaron sentir pronto. Puedo decir que mi hija se encuentra, bien ya que ha vuelto á la vida con energías nuevas.»

RUPINO RODRIGUEZ.



Padres! observad que la emulsión que curó á esta criatura fué la de SCOTT. La cuestión de nombres es importante porque son muchas las emulsiones por el estilo de la de SCOTT en apariencia, que se fabrican con aceites inferiores, mientras que la de SCOTT se compone siempre Noruega, puro en grado superlativo, cuyas propiedades curativas y alimenticias han hecho que la

Emulsión SCOTT

sea la favorita de médicos y comandantes de todo el mundo. Para curar cuando quiere un curso, se fija en qué el paquete lleve «el pescador con el pescado.»



¡OBTÉNASESIEMPRE la Emulsión con esta marca «El Pescador», marca del procedimiento SCOTT!

LA CRUZ ROJA EN SORIA

En el número anterior publicamos los acuerdos que se tomaron en la Asamblea del martes último, y hoy insertamos á continuación y con sumo gusto también, la siguiente Allocución que dice así:

Comisión provincial de la Cruz Roja de Soria.

Las recientes catástrofes que han asolado pueblos enteros en Italia tienen conmovida la opinión en todo el mundo y después de la natural sensación de horror y de espanto surge poderosa de todos los ámbitos una voz de caridad á la que no puede sustraerse esta provincia si pobre de medios, rica de sentimientos y afecto. Hermanos nuestros por su raza, por su cielo y por su religión, carecen hoy muchos miles de alsacianos y calabreses de ropas con que cubrir sus ateridos y tal vez mutilados miembros, de alimentos y de asilos con que fortalecer su cuerpo y serenar su espíritu. A remediar este mal acuden manos solícitas en nombre de los sublimes preceptos religiosos las unas, impulsadas por noble espíritu de solidaridad hermana las otras; y esta Comisión que conoce á sus compatriotas y que desea ardentemente que no sea Soria la triste excepción en aquel concierto de confraternidad universal, ruega á todos vengan en su auxilio depositando limosnas en metálico y en to-

da clase de efectos, menos en ropas usadas, que la Cruz Roja hará llegar á su destino.

Se admiten los donativos en metálico en el domicilio del Tesorero de la Comisión D. Vicente García de Zornoza, y los efectos en el de don José Morales Orantes, en cambio de los cuales se entregarán los oportunos resguardos para publicar en su día la lista de donantes. Seamos generosos. ¡Quién sabe, si mañana decretos inescusables de la Providencia nos pondrán en el caso de recibir la compensación de estos sacrificios!

Los huérfanos de Italia piden por nuestro conducto á los nobles habitantes de esta provincia una limosna por Dios!—Soria 15 de Enero de 1909.—P. A. de la Comisión: El Secretario, Manuel Pastoriza.—V. B.º: El Presidente, Pedro Antonio Sanchez Malo.»

—Es cuanto dentro de su humanitaria misión debe y puede llevar á cabo La Cruz Roja en Soria y desde aquí la aplaudimos como entendemos que se merece.

El Mercado de Soria.

Con tiempo favorable de temperatura suave, sin llover ni nevar, tuvo lugar anteayer jueves el mercado de nuestra capital, hallándose regularmente concurrido.

En la Plaza Mayor se vendieron los cincuenta y cinco litros ó fanega castellana de trigo puro y peso de noventa y tres y noventa y cuatro libras, á 11'75 y doce pesetas.

El común á 9'25 y 9'50.
El centeno á 8'25 y 8'50.
La cebada caballar á 7'25 y 7'50, y la llamada ladilla á 8'25 y 8'50.

La avena á cinco pesetas.
Hubo transacciones para los molinos y fábricas, así como para las comisiones de exportación á Valencia y Barcelona.

Las alubias blancas se pagaron á 20 y 21 pesetas; las encarnadas á 22 y 22'50; los garbanzos blandos, según clases, á 40, 45 y 50 pesetas; las guijas duras á 9; las lentejas á 11 y 11'50, y los yeros á 10 pesetas.

También se hicieron bastantes transacciones.

Continúa la venta en gran escala de las patatas para contratas y exportación, al canzando la arroba de este tubérculo el precio de una peseta, y cinco céntimos más, las de clase mejor.

La docena de huevos de gallina no se pagó más que á cinco reales, y la abundancia de esta mercancía de hoy en adelante, para que baje todavía el precio.

En el Campo del Ferial se presentaron 72 reses lanaras vendiéndose 61 á los precios del mercado anterior.

De ganado de cerda hubo 150 cabezas y se vendieron 75, notándose la falta de compradores aragoneses.

Los precios casi iguales, iniciándose la baja.

Hoy se vende en Soria el cerdo terreno, la canal, á 21 pesetas, y del guarro á veinte ídem.

El aspecto de los campos es excelente en esta comarca y va transcurriendo el invierno sin copiosas nevadas ni hielos intensos.

LUIS RAMOS

Con sincero dolor damos la fatal noticia de haber fallecido ayer nuestro paisano; nuestro amigo entrañable Luis Ramos de la Orden.

Sus simpatías, su rectitud, sus elevados sentimientos, su afable carácter; la modestia y no menos con ella siempre unida una gracia natural que demostraba cultura y poco común ingenio, hacían que á Luis Ramos le quisiéramos muy de veras amigos y paisanos sin crearse nunca predisposiciones ni odiosidades en la tierra que le vio nacer.

Triste, se dice, que es la hora de las alabanzas, pero estos son acentos que la pluma escribe reflejando la verdad y el íntimo convencimiento del más puro afecto hacia un ser tan bueno y tan querido como lo era Luis Ramos, y á su grata memoria dedicamos estas líneas así nacidas sin atildamientos que rechaza la leal amistad.

Modelo era el finado de buenos hermanos, y oriundo de una familia de sorianos que por su valía nunca es olvidada en nuestro país. Hoy la muerte de Luis Ramos es motivo de pena en toda la capital y esta tarde, cuando sus mortales restos sean conducidos al Cementerio, la manifestación de duelo será imponente.

Reciban sus familiares y reciban sus afligidas hermanas la expresión de nuestro gran sentimiento, que unimos á las infinitas manifestaciones de pesar que en estos momentos se les tributa por amigos y relacionados.

Dios haya acogido en su seno al involuntario finado y en su eterno descanso seale la tierra leve.

Ecos y Noticias

Se siguen por el Ayuntamiento de Soria las operaciones de alistamiento de mozos para el actual reemplazo del ejército y ya ha quedado expuesta al público la lista llegando al número 77 los mozos alistados.

El día último del mes actual se celebrará en sesión pública la rectificación, oyéndose y fallándose las reclamaciones que se produzcan. Y el día 14 de Febrero próximo se verificará el sorteo.

Estos días se ven cruzar por la población carros cargados con adoquines labrados, con destino al adquinado que comenzará en breve desde la Plaza Mayor de Soria hasta la Puerta del Postigo.

D. E. P. Ha fallecido en Vinuesa el señor don Hilario Echevarría Martínez, que tan estimado era en dicha villa.

Reciban sus desconsolada esposa doña Quintina Ezenano é hijos nuestro sentido pésame por su dolorosa pérdida.

Con mucho gusto hacemos público, en nombre de la desgraciada viuda é hijos del obrero Rudesindo Pascual, su profundo reconocimiento por la función teatral dada en beneficio suyo, enviando expresivas gracias al pueblo de Soria, á las señoritas y aficionados que trabajaron y á la Comisión organizadora de tan grato espectáculo. A todos sin distinción les queda muy agradecida.

De la carretera de las villas de Gómara á Almazán, según buenos informes, no podemos decir más por hoy que está aprobado por la superioridad el replanteo del primer trozo.

Durante el pasado año 1908 se han incoado por el Juzgado de primera instancia de Soria, 54 causas contra las personas, 74 contra la propiedad, una de infracción de la ley de caza, dos de la ley de emigración, 22 por accidentes y cuatro por injurias.
Total de causas 157.

La subasta para el abastecimiento del Círculo de la Amistad en esta capital, tendrá lugar el domingo 24 del mes actual, á las doce del medio día. El pliego de condiciones se halla expuesto en la conserjería de dicha Sociedad.

El digno expresidente de la Audiencia provincial de Soria don Julio Salcedo de Blas, ha sido nombrado Fiscal de la de Lérida.

El señor Salcedo y su señora piensan marchar de Soria dentro de breves días.

Mañana domingo, á las nueve y media de la noche, tendrá lugar un Concierto por la Rondalla del Centro de Cultura Popular, bajo el siguiente programa:

Primera parte.—1.º La alternativa.—Paso doble.—2.º Rigoletto.—Fantasía.—1.ª parte (Verdi).—3.º El Barbero de Sevilla.—Vals. (Rossini).

Segunda parte.—1.º Célebre marcha indiana. (Sellenick).—2.º Rigoletto.—Fantasía.—2.ª parte. (Verdi).—3.º La Rabalera.—Jota. (Vives).

La Fiesta promete hallarse muy concurrida y animada.

En el monte llamado Salvar, de la villa de Olvega, se han quemado unas extensas corralizas de encerrar ganado lanar; de la propiedad de don Francisco Córdo a, juzgándose que el incendio haya sido intencionado y gracias que el rebaño no pernoctaba allí al ocurrir el suceso. La Guardia civil hace activas pesquisas para descubrir á los autores.

Hoy han salido de madrugada para el próximo pueblo de Fuentetoba, en cuya Monja han contraído matrimonio, la señorita Camila Caravantes Oleina con el Diputado provincial don Eusebio Cacho Rubio, y la señorita Luisa Cacho Molina con el abogado don Luis Posada Llera.

El acompañamiento ha sido numeroso y de la fiesta hará reseña nuestro redactor Aurio que también habrá impresionado algunas placas.

Reciban las dos distinguidas y simpáticas parejas nuestra cordial enhorabuena, deseándoles muchas felicidades en su nuevo estado.

D. E. P.—Ayer falleció en esta capital, á los 88 años de edad, la estimada soriana doña Dionisia Lafuente Martínez, madre de la señora maestra del pueblo de San Leonardo.

Esta tarde, á las cuatro, se dará cristiana sepultura á la finada, á cuyas hijas y demás familia acompañamos en el dolor de tan triste pérdida.

Un voraz incendio ha destruido en el pueblo de Santa María de las Hoyas, dos casas de la propiedad de don Antonio Alvarez del Amo; una de las cuales habitaba el obrero resinero Ignacio Salamanca, estando la otra desocupa-

da y habiendo sufrido grandes desperfectos una tercera casa contigua á las dos anteriores que la ocupaba don Hermógenes Mayor. No han ocurrido desgracias personales, al menos de grandes las pérdidas.

El enflaquecimiento es producido por falta de nutrición en la mayoría de los casos, depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia, dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del ELIXIR ESTOMACAL DE SALZ DE CAJALOS, ganan estos enfermos extenuados hasta 6 y 8 kilogramos en dos ó tres meses, llegando al peso normal.

Los HIPOFOSFITOS SALUD combaten el escrofulismo y linfatismo de los niños.

Ha tomado posesión de su cargo el segundo Jefe de la Vigilancia pública de Soria don Manuel Vergara que en Zaragoza prestó servicios como Jefe primero y en la actualidad se hallaba en Logroño de segundo. Sea bien venido.

CULTOS RELIGIOSOS

Mañana domingo la misa de doce, se celebrará en la iglesia de San Juan.

En el templo de la Mayor á las once y media día solemne función de la Cofradía de San Antonio Abad, estando el sermón á cargo del orador sagrado don Cipriano Calonge.

A las dos y media, de la tarde, en El Salvador ejercicio de los Siete Domingos.

A las tres, en Santo Domingo ejercicio de la Venerable Orden Tercera.

A las cinco, en San Juan, ejercicio de la Escuela de Cristo.

Adoración Nocturna esta noche en Santa María la Mayor, á las nueve y cuarto. Turno de San Saturio.

Alcance Por Correo

Madrid 15, 41

En las Cámaras.

A la cuestión del suministro del agua los vecinos de Madrid, empieza á dársele carácter político, viéndose ya apuntar los enconos que suelen presentarse en estas disputas.

En la sesión del Congreso se trató este asunto por los señores Rosales, Morón y ministro de Fomento, hablando los primeros contra los propietarios por si varían ó no los alquileres al someterse al contador el uso del agua; y diciendo el ministro que el Gobierno está atento á esta cuestión.

Después se ha dicho en las conversaciones de los pasillos de las Cámaras que entre el ministro de Fomento y el comisario del Canal se habían producido diferencias que existía marcado disgusto; pero los amigos del Gobierno lo han negado.

El señor Burrell trató, también en la sesión del Congreso, de otras dos cuestiones interesantes: del aplazamiento del proyecto de comunicaciones marítimas y de continuar vacante desde hace meses la Alcaldía de Barcelona.

En cuanto al proyecto de comunicaciones marítimas, tanto el presidente de la Cámara como el ministro de Fomento aclararon lo que ya ha dicho el señor Marra, esto es, que por ahora no se discute más que Administración local, á lo que replicó el señor Burrell, acompañándole estas manifestaciones el señor Canalejas y la suspensión del debate era para favorecer á la Transatlántica.

El señor Burrell anunció sobre estos extremos una interpelación que el ministro de Fomento dijo que aceptaba en el acto el diputado liberal aplazó para hoy.

Respecto á la vacante de la alcaldía de Barcelona, el señor Burrell sostuvo que el Gobierno no la ha provisto por complacer á los solidaristas de la izquierda y que con ello ha faltado á la ley.

Se promovió amplio debate sobre este asunto, en el que intervinieron el ministro de la Gobernación y el señor Puig.

El señor Lacierva defendió la conducta del Gobierno diciendo que la ley no marca plazo para proveer la Alcaldía.

Del proyecto de Administración local siguió tratándose ayer tarde en ambas Cámaras durante todo el tiempo destinado á los asuntos del orden del día.

En el Congreso se examinaron directrices enmiendas, y el Senado continuó el debate de totalidad, consumiendo el quinto turno en contra el señor Buen, quien á pesar de su significación solidaria, combatió los puntos más importantes del proyecto.

Se ha reunido ayer tarde en el Senado

la comisión directiva de las minorías liberal y democrática, ordenando las enmiendas redactadas y acordando la presentación de las más importantes.

Por Telégrafo.

(Despachos del ministro de la Gobernación á los Gobernadores civiles).

SESIÓN DEL SENADO

La de ayer se abrió á las 3:30 tarde bajo presidencia señor Azcárraga.

El proyecto de Administración.

El diputado señor López Muñoz pronuncia un discurso digno de oírse.

Dice elocuentemente que el proyecto altera en todos sus organismos la vida nacional y que se trata tan solo de un problema en favor de determinados elementos de Cataluña.

Etiende que también vulnera la Constitución del Estado, siendo una nueva violación cometida por el actual Gobierno, atacando á la suspensión de los juicios por Jurados y la ley del terrorismo.

Contéstale el señor Tolmo, reconociendo que ha sido de alta política el discurso del señor López Muñoz y que el Gobierno contestará á su vez á cuantos acataron la ley y reconocieron su necesidad.

Comparando el proyecto de 1870 con el actual, nótase el marcado avance de éste llevando un camino democrático.

Interviene el señor Esteban Collantes y rectifican los señores López Muñoz y Tormos.

Son aprobados varios dictámenes y es votado el proyecto declarando de utilidad pública las obras necesarias de la construcción del Dique de Benicarlo (Castellón).

La sesión se levanta á las 7:10 de la noche.

SESIÓN DEL CONGRESO

Denuncia de láminas.

Se abre á las 3:35, presidiéndola el señor Dato.

El diputado señor Rodrigo Soriano anuncia una interpelación acerca de la desaparición de varias láminas del Instituto de San Isidro de Madrid, las cuales importan muchos miles de duros.

Ruega su presencia para mañana en el Congreso al señor ministro de Fomento.

Este le contesta que estará á la disposición del señor Rodrigo Soriano.

La Vasco-Castellana.

El diputado señor Nougés explana su interpelación por supuestos abusos de la Compañía Vasco-Castellana por inmoralidades cometidas por la misma.

Le contesta el señor ministro de Gracia y Justicia y el señor Rodrigo Soriano pide que se le reserve un turno.

Se sigue discutiendo el proyecto de Administración y es aprobado hasta el artículo 347.

La sesión se levanta á las 7 y 10 de la noche.

De nuestro servicio especial.

Madrid 16, 3,30 t.

Consejo de ministros.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en casa del señor Maura, durando hasta cerca de las dos de la tarde.

Los ministros han estudiado detenidamente los acuerdos de la Conferencia postal-internacional con Lisboa.

Nada se ha tratado al fin acerca de la Marina como se creía.

Besada ha dedicado todo el tiempo á exponer sus planes referentes al próximo presupuesto.

Se ha desglosado parte de dichos planes y los ha recogido el ministro de la Guerra señor Primo de Rivera diciendo que se propone estudiarlos á su vez.

Ha quedado aprobado el plan general de carreteras.

Consejo próximo

En el próximo Consejo de ministros, cuando regrese á Madrid el de Marina señor Ferrándiz, lo dedicará éste á todo cuanto concierne á su departamento tocando por tanto á la Marina.

Montero, Romanones y la monarquía.

El señor Montero Ríos ha hecho la declaración de mostrarse conforme con lo dicho por el Conde de Romanones y que estará conforme con el bloque, siempre que éste defienda la monarquía española, pues á su juicio,—añadió—y en su opinión personalísima cree que el bloque más perjudica á la monarquía que la favorece.

Doctores universitarios.

La Gaceta de hoy publica la convocatoria para celebrarse oposiciones libres entre Doctores para cubrir plazas vacantes en las Universidades del reino y se nombrarán tres Tribunales también, que juzgarán las oposiciones de los aspirantes á Agentes de Cuerpos de Vigilancia.

El rey á Alicante

En la capital alicantina reina gran entusiasmo esperándose al rey, to-

cándose dianas y adornándose los edificios con colgaduras.

El Ayuntamiento ha repartido limosnas de pan á los pobres.

Los trenes llegan atestados de viajeros.

Herencia de Brugada.

El municipio de Barcelona ha recibido la herencia otorgada por el señor Brugada que se eleva á la suma de 50.000 duros.

Se van á repartir también mañana entre los pobres las ropas compradas con los 6.000 francos que donaron los Concejalés de Toulouse.

Saint-Jeant.

En las Palmas, el gran artista Saint-Jeant, ha dado un gran concierto á beneficio del Hospital de niños huérfanos, habiendo sido un verdadero acontecimiento.

El Alcalde de la población le ha entregado un hermoso título en pergamino como demostración de agradecimiento.

El Corresponsal.

Los afamados chocolates ORUS de Zaragoza han sido elogiados por la infinidad de visitantes á la Exposición Hispano-Francesa. — Véase el anuncio en 1.ª plana.

Las vigentes TARIFAS de Correos, valores declarados, y en fondos públicos, objetos asegurados, paquetes postales y tarjetas, muestras y medicamentos, tarifas generales de Telégrafos y servicios de correos marítimos, se venden impresas en un cuaderno bien manejable al precio de cincuenta céntimos de peseta ejemplar, en la librería de Rioja, Sopotales del Collado, 42.

SE vende en Fuentetoba fruta de invierno, superior, á seis reales arroba.

Darán razón, Plaza de Aguirre, 7, Soria. —6—

COQUELUCHE.—Catarro y tos de los niños se cura rápida y radicalmente con el Anticatarro Roselló. Venta, Farmacias y Droguerías. 8—30

COSAS BARATAS.—Por 35 céntimos, un portaplumas con su pluma correspondiente.—Una carpeta con cinco cartas, y cinco sobres de buena clase.—Un lapicero de buena marca y un tinterillo lleno de tinta negra.

TODOS POR 35 CÉNTIMOS

Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.

Zapatero.—Se necesita un medio oficial que sepa algo de cuchilla. Diríjase Calle Mayor, número 21, 2.ª Soria.

SORIA.—Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

EL SEÑOR Don Luis Ramos de la Orden

Oficial quinto de la Intervención de Hacienda de esta provincia Falleció en Soria el día 15 de Enero de 1909, á los 49 años de edad, (Después de recibir los Santos Sacramentos.)

—D. E. P.—

El Excmo. señor Delegado de Hacienda de la provincia de Soria y demás Jefes de la misma; sus desconsoladas hermanas Julia, Felisa, Purificación y Vicenta; tios don Tomás de la Orden y don Consuelo Ramos; primos, demás parientes y amigos.

Participan á sus amigos y relacionados tan sensible pérdida y les ruegan lo encomienden á Dios en sus oraciones y asistan á la Misa que en sufragio de su alma se celebrará el lunes próximo 18 del actual, en la iglesia de Nuestra Señora La Mayor á las nueve y media de la mañana, y al Oficio de honras que tendrá lugar el miércoles 20 á las diez de la misma en la referida iglesia, por lo que le quedarán agradecidos. Soria 16 de Enero de 1909.

REGALO

DE DOS BONITOS ALMANAQUES para 1909.

A todo suscriptor al NOTICIERO DE SORIA que abone de una vez las CINCO PESETAS que cuesta la suscripción anual á este periódico, se le regalarán en el acto:

Un bonito CALENDARIO DE PARED con precioso cromo y ameno texto, de efemérides, chascarrillos, charadas, anécdotas, cantares, etc., etc., y si lo prefiriese de texto religioso, con vidas de Santos, oraciones, pensamientos, etc., y además:

Otro ALMANAQUE DE BOLSILLO titulado **ESPAÑA** que contiene: SANTORAL completo, con el tiempo probable, lunas, eclipses, fiestas móviles, etc.

REFRANES AGRICOLAS. 32 refranes escogidos, correspondientes á los doce meses.

FERIAS DE ESPAÑA. Relación de todas las ferias, con las fechas en que se celebran.

SERVICIO DE CORREOS. Disposiciones y tarifas para el franqueo de cartas, periódicos, papeles de negocios, impresos, muestras y medicamentos, correspondencia urgente y certificada, valores declarados, sobre-monedero, objetos asegurados y paquetes postales.

SERVICIO DE TELEGRAFOS. Coste de los telegramas sencillos y urgentes é instrucciones respecto á los mismos.

SECCIÓN DE FERROCARRILES. Distancias kilométricas y precios de los billetes desde todos los puntos de España á Madrid.

TARIFAS ECONÓMICAS para los transportes en gran velocidad (tarifas X 2 y X 4).

HORARIOS DE LOS TRENES. Horas de salida y de llegada de los trenes á Madrid.

BILLETES KILOMÉTRICOS para recorrer de 2.000 á 12.000 kilómetros, tarifa y condiciones de aplicación para uso de estos billetes por una sola ó varias personas.

GUIA DE MADRID. Callejero completo con todas las calles y plazas, ditritos á que pertenecen y facilidades para encontrarlas.

OFICINAS PÚBLICAS DE MADRID. Calles donde están situados los principales establecimientos públicos.

HOSPEDAJES. Precios y condiciones de algunas casas de viajeros de Madrid, ya acreditadas.

ITINERARIOS PARA EL FORASTERO á fin de que pueda ver en dos días lo más notable de Madrid, con indicación de los museos, paseos y edificios públicos que merecen visitarse.

50 CANTARES ESCOGIDOS dispuestos en forma coleccionable.

Regalo de 100 pesetas. á los lectores del **CALENDARIO ESPAÑA**.—Cada ejemplar lleva su número, y el poseedor del **CALENDARIO** que tenga el mismo número que el que resulte favorecido con el premio mayor de la Lotería Nacional en el sorteo del 23 de Diciembre de 1909, será premiado con 100 PESETAS.

Estás en tu seso, Grijalva, que así se llamaba la dueña, estás en tu seso, loca, desatinada? dijo doña Claudia. ¿Y la limpieza de Esperanza, su flor cándida, su pureza, su doncellerz no tocada, así la había yo de aventurar y vender, sin más ni más, cebada de esa cadenilla? ¿Estoy yo tan sin juicio que me tengo de encandilar de sus resplandores, ni atar con sus eslabones, ni prender con sus ligamentos? ¿Por el siglo del que pudre, que tal no será! Usted se vuelva á poner su cadena, señor caballero, y mírenos con mejores ojos; y entienda que, aunque mujeres solas, somos principales, y que esta niña está como su madre la parió, sin que haya persona alguna en el mundo que pueda decir otra cosa; y si contra esta verdad le hubiesen dicho alguna mentira, todo el mundo engaña, y al tiempo y la experiencia doy por testigos. Calle, señora, dijo á esta sazón la Grijalva, que, ó yo sé poco ó que me maten si este señor no sabe toda la verdad del hecho de mi señora la moza. ¿Qué ha de saber, desvergonzada, qué ha de saber? replicó doña Claudia. ¿No sabéis vos la limpieza de mi sobrina? Por cierto bien limpia estoy, dijo entonces Esperanza, que estaba en medio del aposento, medio embobada y suspensa, viendo lo que pasaba sobre

me oiga. En cuanto á tí, si te estorbo, ten paciencia por hoy: no se la regatees á tu abuelo, ya que he de estar contigo tan poco tiempo.

Cesonia se sintió contrariada con tal resolución, y Dionea procuró tranquilizarla dándole á entender por señas que se encargaba de quitar aquel estorbo. Cesonia entró en la casa.

El anciano se levantó, y se colocó en el escalón más alto, de manera que nadie pudiese entrar sin tropezar con él.

Carrín quedó solo con la jóven esclava griega, que se sentó á sus piés.

Le contempló fijamente como si quisiera despojar á aquella noble figura de todos los signos de vejez, para contemplarles en los años de juventud.

Hecho este esfuerzo de imaginación, Dionea, colocó una mano sobre las rodillas del viejo, y le habló de este modo:

—Habrás sido un noble y valeroso guerrero en tus buenos años; ¿no es verdad?

—El viejo galo volvió la cabeza donde estaba Dionea, como si pudiera verla, y contestó:

—¿Cuántas muchachas de mis tiempos decían lo que tú me dices! Pero ¿quieres explicarme á que viene eso?

—Porque eres el único que en esta casa representa á los antiguos habitantes de esta comarca, vencedores de tantos pueblos; los que llegaron á mi patria llevando la desolación y el espanto.

—Me sorprende lo que dices—respondió el anciano,—porque todo eso debió de ocurrir hace mucho

—No; estoy bien así, sobre la tierra, en espera de que me lleven debajo de ella.

—¿Estás enfadado, Carrín?—dijo la jóven cariñosamente.

No. ¿Porqué he de estarlo? ¿No me rodean los cuidados que los hijos deben á sus padres? ¿Acaso no están cerca de mí para servirme de apoyo cuando ando y para levantarme cuando caigo?

Hizo un esfuerzo para levantarse, y le faltaron las fuerzas. Cesonia entonces se dirigió hacia él, y le dijo:

—¡Dioses justos! ¿Estarás herido?

El rostro del anciano se cubrió de sombras, y respondió:

—No lo bastante para que puedas ver cómo mi existencia se escapa por la herida.

—Carrín, son muy duras tus palabras.

—Menos duras que las piedras de los tres escalones de esta casa, en que tu padre y tú me obligáis á vivir.

—Me acusas sin cesar, y yo no hago más que obedecer á mi padre.

—Entonces es más feliz que yo, porque tiene una hija obediente.

—Mi padre te respeta como yo á él. Dime lo que quieres y nos apresuraremos á servirte.

—Lo que quiero es dejar esta casa que pesa sobre mi cabeza, y cuyas paredes no encieran bastante aire para mi pecho.

No soy yo de esos nobles galos que se dejan seducir por la novedad y olvidan el lenguaje de su país distraiéndolo con ronaldidades griegas ó romanas; soy

Libros á 2 reales

TESORO DE LOS CHISTES.—Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras gedeonadas, patochadas y burradas del género humano, recogidas por esos mundos de Dios para curar á los hipocondriacos, amansar á los cascarrabias, y tonificar á los biliosos.

Este libro está dividido en seis partes, que contienen cada una: chistes precoces; baturros, andaluces y gallegos, militares; domines et catetos; de extranjería; turriburri gedeonici.

Se venden en la Librería de P. Rioja, Collado 42, Soria.



La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA
—Seguros contra incendios—
—Seguros sobre la vida—
Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

Sobre-monederero

Para circulación por correo de valores en metálico
Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El sobre-monederero circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias, y Costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El sobre-monederero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde cinco céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el sobre-monederero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El sobre-monederero tiene la GARANTIA DEL ESTADO que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El sobre-monederero se vende en los estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, Librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán á las Oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las Oficinas de la Sociedad del Sobre-monederero. Se abona un buen premio de venta.—Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.

OFICINAS: G. OYA, 19, MADRID.

La Borrachera no Existe Más.

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin averlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borrochacho del alcohol. (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor le pueden administrar sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

El instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo. Corresponde en todos los idiomas del mundo.

El verdadero polvo Coza no es fabricado mas que por el Instituto Coza, 62, Chancery Lane, Londres, Inglaterra, y cada caja y papeleta deberá llevar el nombre del Instituto.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos siguientes:
Depósitos en Soria:
Farmacia de D. Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.
Idem de D. José Morales Orantes, Collado, 6.



Muestra gratuita
Cupón No. 335
Este cupón, si se corta y entrega al Farmacéutico en este anuncio mencionado, da derecho al portador á obtener una muestra gratuita.

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PARA 1909

Comprándolo puede Ud. ganar

200.000 PESETAS

y obtener

- UN MAGNÍFICO PIANO •••
- UN PREMIO DE LA LOTERÍA
- UNA MÁQUINA DE ESCRIBIR •
- VALIOSÍSIMOS REGALOS •••

PRECIO, 1,50 PESETA

PÍDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS DEL MUNDO

Este Almanaque se halla de venta en la Librería de Pascual P. Rioja, Collado, 42, SORIA.

Imprenta, librería y encuadernación

—DE—

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.—SORIA

Especialidad en facturas, membretes y cartas.
— PRECIOS económicos.

Se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios convencionales.

Esquelas de defunción. Recordatorios. Impresiones esmeradas.

No equivocarse:

COLLADO, 42.—SORIA.

EMULSION NADAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías

Quintas. Año de 1909

Gran Centro de Redenciones

del servicio militar establecido en GUADALAJARA, Horno de San Gil, 5, bajo la dirección de Don Antonio Boixareu y Claver

Propietario y rentista.

PRECIOS DE LAS OPERACIONES

Al contado. 825 pta.
En dos plazos. 850 id.

Para más detalles, dirigirse al representante más antiguo de la provincia don Angel Carretero vecino de Fuentepinilla.

Previo aviso, se hacen contratos: en Almazán martes, en Berlanga los jueves y en el Burgo sábados.

Consultorio Médico-Quirúrgico

DE
Andrés Ruiz García

ALMAZAN

RAYOS X para diagnosticar la tuberculosis y otras enfermedades del pecho y enfermedades del corazón; del estómago y enfermedades de los huesos; tumores, cálculos, cuerpos extraños, etc. etc.

INHALACIONES DE OZONO, para tratamiento de la tuberculosis, bronquitis, asma, coqueluche, anemia, etc., etc.
Electroterapia y Masaje vibratorio.

Noticiero de Soria.

Se publica miércoles y sábados.

Precio de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses	Seis meses	Un año
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero doble precio

Inserción de anuncios

Se abonan según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.

Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y sólo se publicarán los que admita la dirección del periódico; aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

un soldado de las montañas, que sólo ha sabido combatir, que ha conquistado el pan con la punta de su espada.

Creo que el hombre no necesita saber otra cosa; pero si mi hijo ha sabido ganar muchas riquezas sin ese trabajo, que las disfrute en paz. Por lo que á mí toca, abandonaré este vergel y este huerto, cuyos frutos me parecen tan insípidos como los griegos que los han traído. Quiero abandonar esta tierra, que habéis despojado de aquellos bosques que eran nuestra defensa contra los ardores del Sol. Y no es esto lo peor, sino que los hombres se han despojado también del escudo con que paraban los golpes del enemigo. Aquí no tengo un sitio donde descansar á la sombra, ni donde no lleguen esas palabras extranjeras desconocidas para mí.

Te ríes. Soy ciego, y me parece que te veo sonreír porque desprecia lo que tú también estimas; porque no estoy conforme con las ocupaciones á que hoy se dedican las gentes.

Regar un jardín, podar un árbol, arrojar en el campo la semilla. teñir una tela, son ocupaciones indignas del brazo que debe manejar una espada. Espera un poco para reírte de mí. Mañana podrás burlarte libremente de tu abuelo, porque habré desaparecido.

—Pero ¿adónde iréis sin que cada paso sea un peligro?

—¿Acaso podré caer en otra parte con más estrépito y mayor peligro que ahora? Antes, nuestras casas no ofrecían tales riesgos á sus dueños; ahora, cuanto más baja la dignidad de éstos, más en alto colocan sus habitaciones.

Antes las defendía la buena fé; y ahora ponéis en las entradas puertas de encina, rodeáis los campos con fosos y setos, y cercáis con murallas las ciudades. Esos son muchos obstáculos para quien está acostumbrado, como yo, á recorrer este país sin encontrar estorbos. Pero aún hay bosques en los Pirineos y al otro lado del Girona, donde reside Bituit, nuestro rey; no nuestro amo; como lo son los romanos, y allí no seré un extranjero, como lo soy en medio de mi familia.

—Pues bien—dijo Cesonia;—cuando mi padre vuelva esta noche de Tolosa, hará lo que más te convenga.

—Es verdad, Cesonia; tu padre tiene dos casas, y no ha sabido encontrar en ellas un rincón en que dar albergue á un anciano como yo. Sin embargo, nuestros padres no tenían más que una, y en ella había sitio para todos; pero entonces no estábamos dominados por el extranjero.

—¿Acaso no merecéis el respeto de Léntulo?

—¡Ah, Cesonia!—repuso el anciano interrumpiendo á su nieta;—como has entregado tu corazón á ese romano, pronto has comprendido que á él me refería.

La joven guardó silencio; porque tales palabras expresaron fielmente lo que sentía: después de un momento dijo:

—¿No queréis aceptar el apoyo de Dionea y el mío para levantarlos? Nosotras os conduciremos á la sombra de algunos árboles, donde podréis descansar.

—Estoy bien aquí. Me sentaré en un escalón, para que me vea mi hijo cuando vuelva: es necesario que

su cuerpo; y tan limpia que no una hora que con todo este frío vestí una camisa limpia. Esté como estuviere, dijo don Félix, sólo por la muestra del paño que visto no saldré de la tienda comprar toda la pieza; y porque se me deje de vender por melit ó ignorancia, sepa, don Glau que he oído toda la plática ó ser que acaba de hacer á la niña, y quisiera yo ser el primero esquilmara esté majuelo, ó ve miara esta viña, aunque se añada á esta cadena unos zarcillos de y unas esposas de diamantes pues estoy tan al cabo de verdad, y tengo tan buena preya que no se estima la que doy que tiene mi persona, usese de término conmigo, que será ja con protestación y juramento por mí nadie sabrá en el mundo rompimiento desta muralla, sino yo seré el pregonero de su entere y bondad. Ea, dijo entonces Grijalva, buen pro, buen preha, para en uno son, yo los y los bendigo: y tomando de mano de la niña, se la acomodó don Félix: de lo cual se encolentó tanto la vieja, que quitándose chapín, comenzó á dar á la Gri como en real de enemigos; y viéndose maltratado, echó mano las tocas de Claudia, y no ma